

DIARIO DE CORDOBA.

DE COMERCIO, INDUSTRIA, ADMINISTRACION, NOTICIAS Y AVISOS.

MARTES 29 DE SETIEMBRE DE 1865.

AÑO XIV.

Suscripcion en Córdoba. Por un mes. . . 8 rs.
 Por trimestre. . . 22 rs.
 Fuera de Córdoba. . . Por un mes. . . 10 rs.
 Por trimestre. . . 28 rs.

Los Sres. suscritores a este periódico tienen derecho a insertar gratis en sus columnas un anuncio o comunicado al mes, que no exceda de quince líneas y que sea de su exclusivo interés.

Seccion editorial

VESTIDO.

(Continuacion.)

Es de advertir que, recién ocupado Madrid por los franceses y despues del Dos de Mayo y hasta que de resultas del glorioso dia de Bailen se retiraron hasta la ribera del Ebro los invasores, copiar algo de los enemigos era comun en los madrileños. Los que mas los odiabamos, en cuyo número entraba yo, no llevábamos el odio á punto de no trocarle en amor en materia de moda. Entre las cosas que de ellos adoptamos fué una poner en el sombrero armado, que era entonces alto, dos como hojas y formando un gran segmento de círculo, una cinta, que podia servir de barbuquejo, pero que por lo comun se llevaba hacia arriba atada con un lazo en la parte superior, pero un poco á un lado de aquel adorno de la cabeza. Otra era las herraduras en el tacon de las botas, las cuales hacíamos sonar pisando fuerte para dar á notar que no carecíamos de él á la sazón requisito de un elegante. Es de advertir que en el dia en que abandonaron los enemigos á Madrid, nos dimos todos prisa á cortar las cintas y quitarnos las herraduras, y si alguno se descuidó, corrió peligro, porque la plebe predominante miraba como propio de afrancesados ó traidores tales usos.

Enseñoreado de nuevo de Madrid el poder francés, y trasladado el gobierno de la nacion á Sevilla, allí y en la vecina Cádiz comenzaron á dominar las modas inglesas. Los fugitivos de Madrid, que por el tiempo que medió entre desocuparle y volver á ocuparle el enemigo, nos habíamos desherrado, hubimos de herrarnos otra vez, copiando á nuestros aliados ingleses, y era de ver cómo hacíamos sonar el hierro de nuestros piés en las losas de la plaza de San Antonio. Levitas largas, fraques con talle bajo y faldones anchos, y quien usaba sombrero militar con su segmento de círculo en la cabeza, pero bajísimo y muy prolongado, á semejanza de la luna como aparece en sus primeros y últimos dias, y sombrero redondo casi todos, componian nuestra vestimenta. Y aqui comienza la historia, por lo comun contada con equivocacion, de una cosa á la cual no acierto si he de calificar de prenta de vestuario, si de calzado ó de adorno; de una cosa que ha tenido cierta importancia, hasta política, porque llegó á ser á modo de signo aristocrático, acompañado de algun desden á quienes de él carecian, de

una cosa de que han hablado no pocos de quienes hoy viven, que algunos pocos conservan en todo tiempo, y lo general de las gentes sigue usando para montar á caballo; en una palabra, de las trabillas.

Aparecieron los ingleses con unos pantalones ajustados (que solian ser de color de mezcilla cenicienta) que en su parte baja tenían (como las pollinas) presillas y trencillas que se metian unas en otras, prendiendo la última en una correa que atravesaba por debajo del pié, y por el lado opuesto al en que se abotonaba ó abrochaba solia estar cosida al pantalón mismo. Estos pantalones vinieron á uso, si no universal, poco menos, y hasta 1816 no se vió, en hombre de buena traza, que no llevase sujeta al calzado la parte inferior del vestido. Cuenta, pues, la aristocrática trabilla dos reinados, breve el uno, largo el otro, é interrumpidos por corto periodo, pero en los cuales no se ha entendido hasta las clases inferiores de la sociedad, siendo como distintivo de los hombres de pro, socialmente considerados, ó de los que intentan aparecer tales, y para los efectos ordinarios del mundo consiguen serlo.

En 1810 era, pues, el traje comun frac con cuello vuelto como ahora, algo mas largo ó caido por la parte del pecho, chaleco largo, pantalón ajustado y trabado á la bota, corbata blanca, por la cual asomaba (y esto ya llevaba tiempo) el cuello de la camisa, formando lo llamado tirillas. Y aqui comienza la historia de la corbata, que tambien la tiene.

Antiguo es este adorno del cuello y mucho ha variado en sus formas. En tiempo de Luis XIV de Francia, y en los dias mas gloriosos de su ostentoso reinado, habiendo sido el ejército francés sorprendido, acudieron á medio vestir, súbitamente despertados, los generales y príncipes de la sangre real que allí militaban, y mal liadas al pescuezo las corbatas, rechazaron al agresor, alcanzando sobre él victoria. Fué en un lugar de Flandes llamado Steinkerque donde esto ocurrió, y en la alegría del triunfo los franceses, para conmemorarla, comenzaron á usar las corbatas con afectado desalino y como mal puestas, no de otro modo que haciendo, como dice Boileau de la oda, que fuese un bello desorden efecto del arte, y dando al artísticamente desalinado adorno el nombre de Steinkerques. Desde entonces la corbata, en sus vicisitudes, poco ó nada habia dado que decir á la historia, ni aun á la de la moda siquiera. En Francia, en los dias últimos de la Convencion, llegó á tener enorme vo-

lumen, según la llevaban los galanes llamados de la juventud dorada. Pero un pueblo y en él un hombre llegaron (según voto de los doctos en el ramo) á hacer del modo de arreglarla y atarla por delante una obra de arte y laboriosa.

Son los ingleses, como es sabido, raros por estremo, y se distinguen por su caprichosa afición á ciertos objetos, de ellos muchos al parecer de corto valor. Por esto se explica que llegase en Inglaterra á hacerse famoso, á punto de ser donde quiera citado y de haber merecido que despues de muerto fuese escrita y dada á luz su vida, un hombre llamado Brummell, de cuna si no humilde, tampoco ilustre; de ingenio corto, pues los dichos suyos conmemorados son insolencias y no agudezas; de medianos bienes de fortuna, no iguales á la esfera social en que él vivia y brillaba, que por breve tiempo sirvió como oficial en el ejército, sin adquirir el menor lustre, y que, con todo, llegó á representar un papel tan principal en la superior sociedad inglesa, que de él han dicho que la moda, república aristocrática en tiempos anteriores y posteriores á los de su poder y gloria, fué bajo él monarquía sujeta á su poder absoluto. Brummell, según su biógrafo, hizo notabilísimos progresos en el arte de ponerse la corbata, y tuvo discípulos en todos cuantos de vestirse bien hacian alarde. Los libros que en inglés y en francés han salido á luz despues dando noticias y preceptos sobre tal arte, tienen todos por base la teórica y práctica de Brummell. La corbata blanca y la sustitucion de ella por la negra fué de las cosas que acibararon la vejez de Brummell, por otras razones de mucho mas valor desgraciada.

Se concluirá

Seccion oficial.

La Gaceta del 23 publica varios reales decretos:

Concediendo á don Anacleto Toron, regente jubilado de la audiencia de la Habana, los honores de la categoría superior inmediata de presidente de Sala del Tribunal Supremo de Justicia.

Trasladando á don José Fermín de Murro, presidente de Sala en la audiencia de la Coruña, á la plaza de igual clase que en la de Cáceres sirve don Francisco Corral, y á este á la que en su consecuencia resulta vacante en la referida audiencia de la Coruña.

Nombrando para la plaza de magistrado que resulta vacante en la audiencia de Zaragoza por haber sido nombrado fiscal de la de la Habana don Juan Francisco Alcalde, á don Patricio González, electo

para otra de igual clase en la audiencia de Burgos, y trasladando á esta vacante á D. Baltasar Alvarez Reyero, magistrado de la de Valladolid.

Trasladando á don Manuel Laureano Diosdado y Aguilar, á don José Armero y Peñaranda y á don Rafael Ramirez Arroyo, magistrados de la audiencia de Sevilla, á las plazas de igual clase que en la de Granada sirven respectivamente don Pedro Jimenez Herrera Troyano, don Antonio de Padua Romero Giner y don José Ripoll y Galvez, y á estos á las que en su consecuencia resultan vacantes en la referida audiencia de Sevilla.

Nombrando para la plaza de magistrado que resulta vacante en la audiencia de Valladolid por traslacion de don Baltasar Alvarez Reyero, á don Faustino Arribas, abogado fiscal de la Deuda pública y juez de primera instancia que ha sido.

Admitiendo la dimision que del cargo de jefe de seccion del ministerio de la Guerra ha presentado por el mal estado de su salud el brigadier don Joaquin Jovellar.

La del 26 inserta los reales decretos expedidos por el ministerio de Ultramar, jubilando con el haber que por clasificacion le corresponda, á don Anacleto Toron, regente de la Audiencia de la Habana, en consideracion á su avanzada edad, y quedando S. M. satisfecha de sus largos y distinguidos servicios; y promoviendo á la regencia de la Audiencia de la Habana á don Eduardo Alonso Colmenares, regente de la de Santo Domingo.

Tambien publica el decreto declarando cesante á don Luis de Estrada, director general de contribuciones.

Seccion de noticias.

NACIONALES.

S. M. la Reina se ha servido mandar que para el curso de 1865 á 1866, sirvan de texto en la segunda enseñanza las obras comprendidas en la lista aprobada por el Real Consejo de instruccion pública, é inserta en la Gaceta del 27 de setiembre de 1861.

Parece resulte la supresion de la intendencia de rentas de Santo Domingo, donde en adelante no habrá mas que un administrador general con el sueldo de 4,000 duros en vez de los 8,000 señalados al intendente.

Las baterías de artillería de montaña que hay en Barcelona están practicando diarios ejercicios en el Campo de Marte. Se creia que estos fueran como preparativos para la expedicion al Riff, á la que algunas se hallan al parecer destinadas.

El reo fugado de la cárcel de Toledo, que dijimos habia sido muerto por la guardia civil, era uno de los condenados á muerte por el secuestro del señor Molero. Tambien la guardia civil se ha apoderado de otro reo de los fugados, condenado á muerte por otra distinta causa. Este reo parece

que ha hecho revelaciones que conducirán al descubrimiento y prision de los demás fugados.

La suscripcion nacional para aliviar las desgracias causadas por el terremoto de Manila, ascendia el 23 á 2.328,815 reales.

Un diario de Málaga, despues de hacerse cargo de las noticias que circulan sobre preparativos para la expedicion militar á Melilla, dice:

«A ellas podemos añadir por lo que respecta á nuestra localidad, que se están preparando los parques de artillería para recibir en ellos cinco millones de cartuchos, gran número de cajas de capulas, granadas y demás material de guerra y artillería de grueso calibre. Se han destinado al cuerpo de ejército próximo á formarse tres baterías, una de las cuales, perteneciente al primer regimiento de montaña y que está de guarnicion en Granada, espuesta de un momento á otro en esta ciudad: otra de las baterías, parece es la del tercer regimiento de á pie, mandada por el bizarro y entendido coronel capitán del cuerpo D. Jose Lopez Dominguez. Están dispuestas en este puerto doce launches de desembarco que pueden conducir 100 bombas cada una, y se espera que dentro de pocos dias tendremos en el puerto algunos buques de la escuadrilla que se ha organizado, segun manifestamos en la seccion especial que destinamos á la cuestion de Africa, objeto hoy de la atencion general. Están ya fondeados en el puerto á disposicion del excelentísimo señor capitán general, los vapores de guerra *Lepanto* y *Alerta*, y la goleta de hélice *Buenaventura*, buque asimismo de la armada nacional.»

Dice un diario bilbaíno del 24:

«Tenemos muy fundados motivos para poder asegurar á nuestros lectores que muy en breve, acaso hoy mismo ó mañana, S. M. la emperatriz de Francia visitará su palacio de Aiteaga y acaso algun otro pueblo de la pintoresca costa cantábrica. Quizás le acompañe S. M. el emperador. Ignoramos si la noticia saldrá cierta, pero lo que si podemos asegurar es que se han mandado preparar carruajes desde el vecino imperio y que la nueva proviene de un excelente conducto.»

Un despacho de San Sebastian anuncia que el derrumbamiento que hemos anunciado, ocurrió en Givria por efecto de las lluvias en el desmonte de la entrada del túnel: murieron tres operarios y quedaron heridos cuatro, uno de ellos de gravedad. El juzgado y el ingeniero se han constituido allí y se han prestado á los heridos todos los auxilios que reclamaba su situacion.

Las nuevas de Manila son mas consoladoras. La edificacion de edificios ligeros adecuados á las necesidades de aquel clima y suelo habia comenzado con grande actividad, afluyendo los brazos por doquiera. Esta influencia de trabajadores ha hecho suspender el envio de obreros, pero no el de arquitectos, que se presentan en gran número, y el de todos los demas recursos y elementos necesarios. Las autoridades superiores de Filipinas, perfectamente secundadas por el comisario régio Sr. Escosura, estan demostrando en esta crisis hallarse á toda la altura de su mision.

El 23 descargó una lluvia copiosa en Barcelona, la cual puso en cuidado á los barceloneses, que temieron una inundacion igual ó parecida á la que tantos danos causó el año último, precisamente en igual dia. Por fortuna las rieras y ramblas no llegaron á desbordarse, aunque si recogieron gran caudal de aguas. Por si la lluvia hubiese seguido, se tomaron disposiciones acertadas, á fin de evitar los danos de un desbordamiento.

Hecha ya la demarcacion del territorio, los gobiernos de Portugal y España han acordado la celebracion de un tratado de limites, para el cual ha nombrado el gobierno portugués como plenipotenciarios al duque de Loulé y al Sr. Mendo da Silva; y el gobierno español al ministro plenipotenciario de España en Portugal señor marqués de la Ribera, y al Señor D. Facundo Gofi, antiguo ministro de España en las repúblicas de América.

El martes ocurrió una lamentable desgracia en las obras de fortificacion que se están ejecutando en la punta de podaderas, en el puerto de Cartagena. Parecia que en ocasion de hallarse uno de los presos que trabajan en aquellas obras próximo al mar, una oleada le arrebató, sin que pudiera ser auxiliado con la prontitud conveniente; por lo cual cuando esto tuvo lugar era ya tarde.

Por despacho telegráfico de Toledo llegado á Madrid el 25 se sabe que habian sido presos dos mas de los fugados de la cárcel de aquella ciudad, por el señor teniente alcaide de Montalban. Uno de ellos, llamado Manuel Oro, se quiso escapar, y fué muerto por la guardia civil; el otro se llama Alejandro Sanchez.

Va á publicarse en Málaga el programa de premios para las acciones virtuosas de las clases pobres. Parece que la idea es hacer la adjudicacion el dia de S. M. la Reina, para mas solemnizarlo.

A consecuencia de la perversa conducta observada por el moro Mohanjo Chave, confidente del gobernador militar de Melilla, se ha dispuesto suspenderle el abono de 2 rs. diarios que recibia.

Nos escriben de Sevilla, que don Enrique Sesvell Gana, ha establecido en Arcos de la Frontera en la mina de don Felipe Prieto, su sistema de fundicion de azufres, sin leña ni combustible alguno, segun el sistema siciliano, con resultados brillantes, dejando á los interesados completamente satisfechos, produciendo azufres amarillos de la mejor calidad. Damos la enhorabuena á dicho señor, por haber introducido un sistema por el cual pueden los fabri-

cantes de azufres de España competir con los de Sicilia en una época de tanta importancia, en la cual se ven tan abatidas varias provincias de España por la enfermedad de la vid.

Con el epigrafe de «última hora» publica *La Correspondencia* del 26 lo siguiente:

«El sultan de Marruecos, accediendo á las demandas de España, ha ordenado al príncipe Muiey-el-Abbas que salga para el Riff acompañado de un ejército considerable, para cortar radicalmente los males que dieron motivo á las reclamaciones del gobierno de S. M.»

En virtud de la resolucion del sultan de Marruecos que nos trasmite el telegrafo, ya no se verificará por innecesaria la expedicion que se preparaba al Riff y cuyos preparativos hasta ahora no habian gravado al presupuesto con ninguna cantidad extraordinaria.

Las *Novedades* muestra deseos de saber si el sultan de Marruecos se ha comprometido únicamente á castigar á los moros del Riff ó si ha tomado tambien á su cargo el satisfacerlos en la cuestion de los limites de Melilla. El sultan segun nuestras noticias, ha accedido á todas absolutamente todas las demandas de España tomando á su cargo el poseerlos en tranquila y segura posesion de los nuevos limites de Melilla y el que se cumpla puntualmente todo lo que á nuestro favor disponen los últimos tratados.

ESTRANGERAS.

Se han recibido en Madrid los partes telegráficos siguientes:

Londres 23.—Las noticias de Nueva-York del 12 dicen que el diario *La Tribuna* aguarda un movimiento ofensivo por parte de Lee.

Un meeting en Pacla de 3,000 hombres armados ha pedido que las tropas fuesen llamadas si el gobierno seguia el sistema militar ofensivo en Kansas.

El comercio de Nueva-Orleans con las ciudades del Missouri, del Ohio, Cairo y San Luis, ha sido declarado libre de la inspeccion militar.

Breslau 23.—Reina gran irritacion en Varsovia. Han sido arrestados todos los habitantes del palacio del conde Andrés Zamoyki, hallándose en el príncipe Lubomiski, el conde Lutenski y el profesor Paplonski.

Los dos palacios de Zamoyki han sido confiscados y convertidos en cuarteles.

Se han hecho pesquisas en la iglesia vecina de Santa Cruz.

Durante la noche un convoy de prisioneros ha sido conducido desde la ciudadela con destino á Siberia.

Paris 24 (por la noche).—El *Temps* dice que el representante de Rusia en Francia, baron de Budberg, va á Paris con licencia.

La *France* dice que el representante de Francia en Rusia, duque de Montebello, saldrá de San Petersburgo el 27.

San Petersburgo 25 (por la noche).—Han sido llamados á las filas del ejército todos los oficiales que estaban ausentes en uso de licencia.

Paris 25.—La *Gaceta de Viena* deplora que Rusia haya roto la discusion, único medio de llegar á una solucion pacífica y

satisfactoria. Austria buscará siempre el medio de llegar á un acuerdo.

Londres 24.—Alfredo Styles, acusado de hacer alistamientos para Polonia por el abogado Poland, ha comparecido ante el juez, y se decidió que pagase cien libras como fianza.

Turin 24.—Las maniobras del campamento de Soma duraron tres horas en medio de un gentio inmenso. El rey, con grande escolta, fué acogido con entusiasmo.

Berlin 24.—El rey ha dado la contestacion á las resoluciones tomadas en el Congreso de Francfort. En ella rechaza las proposiciones de Austria y de los Estados confederados, y reclama para Prusia igual posicion que Austria, el derecho de voto para estas dos potencias, y una organizacion diferente de la representacion nacional confederada.

Hamburgo 24.—La *Hoja de las leyes* de San Petersburgo publica un decreto llamando á los oficiales de caballeria que están con licencia.

San Petersburgo 24.—El *Diario de San Petersburgo* declara que el gobierno proseguirá sin descanso la obra de la reforma.

Londres 24.—El *Index* publica el texto de la carta de Masson, que anuncia la conclusion de la mision extraordinaria de los confederados en Inglaterra.

Paris 24.—Hoy se ha celebrado aqui un consejo de ministros.

Paris 25 (por la noche).—Dice el periódico *la Nation* de hoy:

«Despues de conocida la contestacion rusa, el ministro de Negocios extranjeros, Mr. Drouyn de Lhouis, mandó al representante de Francia en Viena, duque de Grammont, recordase al conde de Rechberg que Austria habia tomado la iniciativa en los seis puntos de que constaban los primeros despachos de las tres potencias, y cuya adhesion se pedia á Rusia. El emperador de Austria y el conde de Rechberg se habian mostrado desagradablemente sorprendidos y muy descontentos de la comunicacion del duque de Grammont. Este les habia dejado comprender que Francia daba tanta importancia á la conducta de Austria, que caso de negativa no respondia de la seguridad de las posesiones austriacas en Italia.

La salida de Londres del encargado de Negocios de los Estados confederados, M. Masson, se atribuye á la falta de buena inteligencia que reina entre él y M. Russell á causa de los buques que para los Estados del Sur se están construyendo en los arsenales ingleses.

En una carta de Paris leemos lo siguiente. Todo Paris, y aun puede decirse que Francia entera, está hoy por la guerra. Nadie está de humor aquí, ni aun el gobierno mismo, á sufrir con paciencia la insultante negativa de Rusia. La palabra *ultimatum* circula hoy de boca en boca como la expresion del sentimiento de que el público se halla animado. Se ha dado órden de reducir el número de licencias que se conceden de ordinario á los oficiales del ejército y de reducir asimismo el tiempo de duracion de las que se concedan por absoluta necesidad. Este indicio es de pequeña importancia, pero revela cuál es el pensamiento dominante.

La tipo-telegrafia del caballero Bonelli va á ser objeto de una esperiencia entre Paris y Lyon. El sistema de este sábio ingeniero permite expedir muchos mas des-

pachos impresos en mucho menos tiempo que con los aparatos ordinarios de la telegrafia. Funciona hace un año entre Manchester y Liverpool, y acaba de instalarse entre estas dos ciudades y Londres.

Las últimas noticias recibidas de Méjico por la via de Veraacruz dicen que han ocurrido muchos casos de disenteria en el cuerpo expedicionario francés y se atribuyen á la privacion del vino y al uso forzado de las bebidas debilitantes.

Nada menos que cien personas han perdido la vida ahogadas en el naufragio de la corbeta federal de guerra que sustituyó victima de un furioso huracan el 21 del pasado, en latitud 36°19' N. longitud 74°.

Segun noticias, son muchos y magíficos los obsequios que están recibiendo los individuos del Congreso estadístico de Berlín durante su permanencia en esta capital. El dia 9 del corriente asistieron á una brillante reunion y gran concierto musical en los jardines de la Cámara de los Señores; el 10 hubo gran funcion en honor suyo en el teatro real de la Opera, en el cual se cantó *El Barbero de Sevilla*; el 13 se les obsequió con un banquete, y el 14 tomaron parte, por invitacion del rey, en una magífica excursion á los jardines y palacios de Potsdam. La capital de Prusia debia grandes distinciones á tan ilustres huéspedes, pero es seguro que colmará todas las esperanzas.

Una carta de Méjico de 12 de agosto recibida por el correo de Saint-Nazaire, dice que el nuevo mariscal, que es de opinion de que el que va *piano va lontano*, no quiere de ninguna modo que se molesten sus tropas, las hace permanecer en sus respectivos acantonamientos, y está tomando sus disposiciones para que puedan ponerse en marcha hacia el interior, tan pronto como termine la estacion de las aguas, que no será antes de fines de setiembre. Interin llega dicha época, sufre que á su vista, á las inmediaciones de Real del Monte, en donde tiene fuerzas de consideracion, en Tutancingo, entren y salgan y cometan toda clase de depredaciones las tropas juaristas.

Cartas de Paris dicen que la estancia en Biarritz del representante de los Estados confederados, Mr. Shildell, supone que continúan las negociaciones relativas al reconocimiento de la independencia de dichos Estados por el gobierno francés. Dicese tambien que el pensamiento del gobierno de Richmond de armar 400,000 negros, dimana de consejos del emperador Napoleon.

Cartas de Londres dicen que el gobierno de Washington va á mandar una poderosa escuadra á Veraacruz y que en Nueva-York se hacen alistamientos en favor de Juarez. Anádese que M. Lincoln piensa enviar á Méjico 200,000 hombres para contrarrestar la empresa que llevan á cabo los franceses.

Algunos periódicos franceses han dicho que Francia, Inglaterra y Austria, se pondrán de acuerdo para dirigir nuevas notas á sus representantes en San Petersburgo. La *France* cree posible que se llegue á este acuerdo, pero asegura que en tal caso los nuevos documentos no ten-

drán el carácter de simples notas diplomáticas.

De un tiempo á esta parte se notan en los lagos de Ginebra y de Neuchatel mareas como las del mar: no se ha podido descubrir la causa de este fenomeno.

El periódico confederado *Richmond Dispatch* ha declarado que si la escuadra federal lograra penetrar en el puerto de Charleston, no podria volver á salir de él nunca. Los demas periódicos del Sur piden la concentracion del ejército confederado, y el armamento inmediato de los negros.

Dicen de Berlin que el 19 por la tarde fué arrojada de una ventana de la casa de Zamoyki, en el barrio de Cracovia, una bomba fulminante sobre el carruaje del general conde de Berg. Uno de los toberkesses de la escolta quedó muerto, pero el conde no recibió herida alguna. De resultados de este atentado, cuyos autores no han sido descubiertos, han cometido las tropas graves excesos en la casa de Zamoyki y en otras. La calle fué cerrada. El dia siguiente fueron presos el conde Estanislao Zamoyki, hijo de Andrés, y el príncipe Tadeo Lubomirski.

La publicacion en el *Moniteur* del memorandum del gobierno nacional polaco al mismo tiempo que la última nota del gabinete de San Petersburgo ha causado gran sensacion en la prensa francesa, hasta el punto de que muchos diarios creen ver en este suceso un indicio fehaciente de que Napoleon va á reconocer á los polacos el carácter de beligerantes. La *Independencia belga* y el *Globo* de Londres creen, sin embargo, que los que tal piensan exageran la significacion de este incidente.

S. M. la reina Cristina sigue en la quinta del Havre muy delicada de salud, cuidando á su hija la marquesa de la Isabela, muy adelantada en su segundo embarazo. El duque de Riansares, que ha permanecido en Villa Bosquet desde la muerte de su hijo el conde de Gracia, se disponia á marchar para el Havre á reunirse con su esposa.

Segun escriben de Londres á la *Opinion Nacional*, las tres grandes potencias occidentales tratan de ponerse de acuerdo, ó bien para dirigir una nota comun al gobierno moscovita, ó para reconocer á Polonia como potencia beligerante. En el primer caso la nota tendrá el carácter de *ultimatum*.

Gaceta.

—**Bombardeo.**—No es otra cosa lo que sufre el inteliz, que tiene la desgracia de atravesar la calle de los Tejares. Nos place que se trate de componer y arreglar aquel artefacto, como lo demás de la ronda de la capital, pero nos parece que no seria muy fuera de su lugar que la piedra viniese ya partida y que no se hiciese esta operacion en un lugar de tanto tránsito y donde los ojos corren gran peligro. —**Luto.**—Las pollitas lloran desconsoladas la muerte de sus placeres y de sus esperanzas. Pobrecitas! El que las recibia todos los dias con los brazos abiertos, el que les proponia como buen

amigo tantos y tan agradables ratos, el que guardaba en secreto todos sus coloquios, el ideal de sus ensueños, en una palabra, el paseo de San Martín ha muerto. Sus músicas, sus faroles, todo ha desaparecido ó desaparecerá á impulso de las brisas de otoño, que algunas noches van pareciendo mucho á las auras de enero. Si antes del nuevo verano el consabido proyecto ha pasado á ser realidad, entonces este año será eterno, y la despedida irá acompañada de las más tiernas é interesantes lágrimas.

—El vigía.—Sin esperar á diciembre—nos van en octubre á ver,—como Dios no nos ampare,—metidos en un Belén.

—Nueva evolución.—Ya no corre á Montoro la góndola cuyo despacho se había establecido en la calle de Carneguerías. Se ha refundido en La Nueva Andaluza, que será la que definitivamente hará las expediciones, no habiéndose empezado en el día de ayer, por no haber reconocido aun el perito el coche que ha de hacer el servicio.

—Procesion.—En medio de una gran concurrencia recorrió anteayer la carrera anunciada las imágenes de Ntra. Sra. del Socorro, S. José y S. Rafael, conducidas procesionalmente por un sin número de personas con hachas encendidas. Las fachadas de las casas se hallaban lujosamente adornadas, y los balcones todos, como las calles, completamente llenos de gente. Al entrar las imágenes en su ermita se quemaron vistosas piezas de fuegos artificiales en la plaza de la Constitución, terminando cerca de las ocho este acto religioso, que tuvo lugar con el mayor recogimiento.

—Así debe ser.—Muy necesario es que el baldoso de la calleja del Toril se continúe sin interrupción hasta empalmar por una parte con la calle de Almonas y por otra con la plazuela del Tambor y calle de Carrteras.

—Sin sentir.—En la noche del 25 del corriente han desaparecido 11 reses vacunas del cortijo del Zapagar alto. ¿Estarán en algún bolsillo?

—Hundimiento.—Hace dos días se hundió una casa de madera que se estaba construyendo junto á las ventas de Alcolea para establecer una cantina destinada á los trabajadores del ferro-carril de Córdoba á Manzanares. Cinco personas resultaron heridas, dos de ellas de gravedad.

Los trabajadores y los guardias civiles de aquel puesto prestaron los primeros auxilios.

—Es notable.—El señor Casella, primer violoncello del teatro real, se dejó oír en la noche del último sábado en los salones del Círculo de la Amistad, según habíamos anunciado. Este artista, todo corazón, arrebató á la numerosa y escogida concurrencia, que lo aplaudió con entusiasmo, premiando como se merece su verdadero géneo y la laboriosidad incansable que le ha hecho conseguir los más sobresalientes resultados de su sentido y difícil instrumento.

—Desgraciada.—Recomendamos á las autoridades una jóven de buena figura y decentemente vestida que recorre muchos puntos de la población, al parecer en estado de demencia. Un sentimiento de caridad nos hace desear que se eviten los sucesos á que el estado de esta infeliz está dando lugar.

—Laus tibi Christi.—Ayer se estaban ya descargando en la plazuela de don Gerónimo Paez las baldosas de salipé que han de servir para aquel trayecto hasta la catedral.

—Buen agüero.—Los billetes del próximo sorteo que ha de verificarse en Madrid el 30 del corriente están ya firmados por el nuevo director Cabello y Goytia, siendo estos los primeros que suscribe, ya que los últimos lo estaban aun por su predecesor el señor Hazañas, de tan mal agüero para los jugadores cordobeses; así que algunos supersticiosos creían que hasta su firma espantaba los premios y cuando la han visto desaparecer saltan de gozo, esperando una variación favorable en la pícaro suerte que tanto tiempo nos ha vuelto las espaldas. Vamos pues á juzgar si sus temores eran fundados: ánimo, señor Cabello, media docena de premios gordos á Córdoba (para nosotros el primero) y se acredita para siempre, adquiriendo la mayor popularidad que hayan podido soñar todos los directores presentes, pasados y futuros.

—Bodas.—Mitigados ya los calores del estío se piensa naturalmente en realizar varias bodas aplazadas para el otoño. Qué dulce debe ser la luna de miel á la sombra de las doradas pámpanas, y al tenue arrullo de las lluvias que refrescan las auras.

Se casa una linda señorita de crecida dote que viene á temporadas entre nosotros, con un jóven de estirpe aristocrática.

Se casa un empleado de la capital, de corto sueldo, con una rica viuda avecinada en un pueblito de esta provincia. Este empleado dejará su vacante á otro pobre necesitado. Sirva de aviso.

Se casa un antiguo concejal, hoy cesante de dicho empleo, con una labradora acomodada, que vestirá de talle alto en cuanto cambie de estado. Ya ha dado á vender su cruz y sus saboyanas de esmeraldas, para comprar brillantes; ignoramos si ganará en el cambio, pero ¡cómo no ir con la moda!

Se casa... pero basta por hoy, que no es fácil dar muchos santos, sin que se escape alguna seña. Además, pudiéramos inocentemente descomponer contratos pendientes, y lo sentiríamos. Aplazamos dar más noticias cuando los lazos sean tan indisolubles que no basten las gacelillas á romperlos.

—A ellas.—Hasta el 23 de octubre próximo se admiten solicitudes á las tres plazas de corredores de comercio que se crean, como tenemos anunciado, en esta capital.

—Granos.—Hé aquí su precio medio en esta provincia durante la primera quincena del actual: fanega de trigo 52 rs. y 45 cént.; de cebada 29; de centeno 38 y 25; de maíz 40; arroba de garbanzos 15 y 25; de arroz 27 y 61.

—Felicidad.—Lo es tener cincuenta mil duros. No ser cojo ni maulo, ni tuerto ni ciego. Ser tonto de capirote. Vivir con castillos en el aire. Ver todos los hombres amigos. Dormir sin despertar en toda la noche. Despertar de buen humor. Casarse con una mujer buena, bonita y barata. Y sobre todo ser ciegos delante del sol de la calle de San Fernando.

—Geometría erótica.—Preguntábanle á un estudiante de matemáticas si sabía lo que era amor.

Amor, respondió, es un círculo: los hombres quieren pasearse por la circunferencia; las mugeres llegan al centro por el radio, si algunas veces acompañan las segundas á los primeros, es para que escapen no por la tangente y se circunscriban á ellas solas.

Suponiendo que el centro sea el matrimonio, tenía razón el matemático.

—Tormenta.—En la que descargó hace pocos días en Hornachuelos un rayo cayó sobre un cabrero que se hallaba en una dehesa de aquel término, dejándolo muerto en el acto y destrozándolo horriblemente.

—Maquinaria.—Segun tenemos entendido, en varios puntos de la Península van á establecerse las máquinas hidráulicas de don Blas Gonzalez Martinez, natural de Jaen, cuyo objeto es elevar las aguas para que puedan ser utilizadas por la agricultura, dando por resultado que un solo hombre, en un minuto, eleva 72 arrobas de agua; en una hora 4,320 y en doce 51,840 ó sean 1,296 toneladas de á 40 arrobas, estando encargada la Agencia general central de recibir los pedidos.

—Salida ingeniosa.—De cierto personaje, ya difunto, y que fué celebrísimo por su gran sangre fría y supio desverguenza, refiérese que, topándose un día con él en la calle cierto acreedor, descargóle públicamente y á gritos tal andanada, poniéndole de tramoso, embustero, perdido, etc., etc., que la gente comenzó á formar corro para ver el fin de aquella escena. El acreedor seguía gritando, y el corro creciendo sin que el tal personaje chistase ni hiciese otro ademán que el de quien oyera curioso un relato, hasta que aprovechando un instante en que su adversario se detuvo como para tomar aliento, miróle con hilaridad y le preguntó con la mayor calma del mundo: —«Diga usted, amigo, ¿y el otro que le respondió?»

Con esta salida ingeniosa logró por de pronto el tramoso lo que buscaba; y fue que se dispersase el auditorio, como quien en vez de una disputa ruidosa, creyó no tratarse sino de un lance que el acreedor refería á su deudor insolvente.

—Peligros.—Días pasados se le disparó junto á Hornachuelos la escopeta á un cazador atravesándole con la bala una pierna á otro que iba en su compañía. Sirva de aviso.

—Via férrea.—La pequeña línea de Málaga á Alora está muy animada. El viaje parece que es delicioso, y el camino sumamente pintoresco, sobre todo en las cercanías de la Pizarra y Alora, donde ofrece un precioso panorama el pago de huertas que se descubre.

—Sábios.—¿Cuál es la mayor de las calamidades posibles? preguntaba

Esopo á Lamartine. La de no conocerse á sí mismo, respondió Alberoni. ¿Y es feliz todo aquel que no se conoce? replicó Séneca. Lo es hasta que desbarra y lo encierran, dijo Marco Antonio. En esto entraron de visita las hijas de Zabedeo y se interrumpió la conversación.

—Ilustre enfermo.—Parece que el estado en que se encuentra el señor cardenal arzobispo de Sevilla de su dolencia de la vista, no es muy satisfactorio. El lunes se celebró una junta de los principales médicos oculistas. Ann se confía en la ciencia.

—Justicia.—En Antequera habrán sufrido el jueves la pena de muerte, los dos reos que con dicho objeto salieron de Málaga el Domingo anterior. Dos haya tenido piedad de sus almas.

—Telégrama.—Meca 12.—Un viudo de una muger muy delgada ha llegado á esta para casarse; en segundas nupcias, con una gruesa. Por lo tanto puede decirse que este hombre anda de Seca en Meca.

—Buena obra.—Nuestro especial amigo don José Velazquez y Sanchez piensa publicar la biografía de Marillo, príncipe de la escuela sevillana. Es muy digno de aplauso que el señor Velazquez dedique su laboriosidad y clara inteligencia á una obra, con la que prestará un servicio á las letras y á las artes españolas.

—Era un sabio.—Menandro de Atenas, poeta cómico, que nació 342 años antes de Jesucristo, experimentó la injusticia de su siglo, no obstante su superior ingenio. Prefirióle á un cierto Filemon; pero él despreció el mal gusto de sus contemporáneos, y lejos de airarse contra el competidor preferido, le dijo riéndose un día que se encontró con él: «Filemon, hablame con sinceridad: ¿no te avergüenzas cuando me ganas el premio?»

Boletín religioso.

—Hoy.—La dedicacion de San Miguel, arcángel.

—JUBILEO CIRCULAR.—En la parroquia de S. Miguel.

—Los asociados á la corte de Maria visitarán hoy la imagen de Nuestra Señora del Amparo, en su ermita.

EDITOR RESPONSABLE, D. José Martinez.

CORDOBA.—1865.

Imprenta, Librería y Litografía del DIARIO DE CORDOBA calle de S. Fernando núm. 34.

SECCION COMERCIAL.

Mercados.

BOLSA DE MADRID.

Cotización oficial del 21. Consolidado 77 3/4 c. Diferido 48 90. Deuda amortizable de primera clase 51 00. Id. de segunda 34 50. Id. del personal 26 30. Acciones del Banco de España 218 00

CAMBIOS ESTRANEROS

Londres, á 90 días fecha, 50 00 p. París á 8 días vista 5 24.

CORDOBA.

Precios del trigo y cebada en el mercado público de esta capital desde las dos de la tarde del día 27 de setiembre á igual hora de 28 Trigo 76 fanegas de 54 1/2 y 59 rs. Cebada 60 fanegas de 00 á 31.

Aceite en los molinos á 46. Id. en la ciudad á 58 Jabon blando á 17 cuartos libra. Carne de vaca á 3 cuartos libra.

SEVILLA

En la Alhondiga, Trigo de 44 á 61 1/2. Cebada de 28 1/2 á 29. Fuera de la Alhondiga, Trigo de 44 á 6. Cebada de 28 á 29. Habas de 35 1/2 á 36. Aceite de 00 á 49 1/2.

GRANADA

Trigo de 54 á 60. Cebada de 32 á 35. Habas de 46 á 48. Aceite de 47 á 48.

MALAGA.

Trigo de 52 á 58. Cebada de 32 á 33. Habas de 38 á 49. Aceite de 00 á 48.

JEREZ.

Trigo de 50 á 55. Cebada de 25 á 28. Habas de 40 á 42. Aceite de 49 á 50.

JAEN

Trigo de 50 á 56. Cebada de 35 á 36. Habas de 38 á 40. Aceite de 00 á 55.

Ferro-carril.

Salen el primer tren á las 4 y 15 minutos de la madrugada, llegando á Sevilla á las 5 y 5 minutos de la mañana. Este tren conduce el correo general y se puede ir directamente á Cádiz. De Sevilla sale á las 6 y 30 minutos de la mañana y llega á Córdoba á las 11 y 25 minutos.

El segundo tren sale á las 7 y 5 minutos de la mañana y llega á Sevilla á las 12. De Sevilla sale á las 4 y 15 minutos de la tarde y llega á Córdoba á las 9 y 40 minutos de la noche.

El tercer tren sale á las 4 y 50 minutos de la tarde y llega á Sevilla á las 9 y 45 minutos de la noche. De Sevilla sale á las 8 y 25 minutos de la noche y llega á Córdoba á las 12 y 15 minutos de la noche. Este tren conduce el correo y se puede venir directamente de Cádiz.

Precios de Córdoba á Sevilla y vice-versa. Primera clase 52 rs. 47 centimos. Segunda clase 39 rs. 47 centimos. Tercera clase 28 rs. 70 centimos. Id. de Córdoba á Cádiz y vice-versa. Primera clase 42 rs. 70 centimos. Segunda clase 34 rs. 9 centimos. Tercera clase 24 rs. 64 centimos.

Ministerio de Cultura 2006

Diligencias.

Norte y Mediodía.

Salen para Madrid los días impares á las 40 1/2 de la noche. Entran los pares á las 14 de la noche. Calle Ambrosio de Morales frente á la fonda de Rizzi. Sus precios son los siguientes: de Córdoba á Madrid, Berlina, 408 rs. Interior, 360. Rotonda, 320. Cupé, 280. Idem de Córdoba á Santa Cruz, Berlina, 430. Interior, 286. Rotonda, 246. Cupé, 206.

La Madrileña.

Salen para Madrid los días pares á las 40 de la noche. Entran los impares á las diez de la noche. Calle de la Librería núm. 20. Cumplidas las prescripciones del Sr. Gobernador Civil de la provincia, desde hoy principiarán á regir los precios siguientes: De Córdoba á Madrid, Berlina, 508 rs. Interior, 440. Rotonda, 360. Cupé, 300. Idem de Córdoba á Santa Cruz, Berlina, 410. Interior, 367. Rotonda, 287. Cupé, 227.

La Cordobesa.

Salen para Madrid los días pares entre doce y una del día. Entra los mismos entre once y doce de la noche. Precios de Córdoba á Santa Cruz, Berlina, 410. Interior, 367. Rotonda 287. Cupé 227. A Madrid, Berlina, 507. Interior 440. Rotonda, 360. Cupé 300. Calle del Ayuntamiento núm. 4.

La Victorina.

Salen para Madrid los días pares á las diez de la mañana. Precios á Madrid, Berlina, 408. Interior, 360. Rotonda, 320. Cupé, 280. Su administración esquina de la calle de la Librería.

Postas-Andaluza-Sevillana.

Salen para Madrid los días impares á las doce y media de la mañana, y llegan los días pares de ocho á nueve de la misma. Precios de Córdoba á Santa Cruz, Berlina, 409. Interior, 366. Rotonda, 286. Cupé, 226. Id. id. á Madrid, Berlina, 507. Interior, 440. Rotonda, 360. Cupé, 300. Su administración esquina á la Cuesta de Lujan.

La Andaluza.

Salen para Lucena todos los días á las seis de la tarde. Entran todos los días á las dos de la madrugada. Precios, Berlina, 42 rs. Interior, 30. Calle de Lucano, antes del otro núm. 44, por D. Alfonso Maroto. El coche que salía para Cabra lo hace ahora solamente hasta Montilla los días impares á las 11 de la noche, y entra los pares á la misma hora.

La Malagueña.

Salen para Málaga en el presente mes los días impares á las diez y media de la noche, y entran los pares á las 6 de la mañana. Precios á Málaga, Berlina 220 rs. Interior 160. Cupé 120. Calle de la Librería núm. 20.

Sillas-carros.

Los billetes para Madrid se despachan por don Buldomeo Cisneros, calle de San Pablo. El importe de cada asiento es 320 rs.

Otros carruages.

Carruages acelerados del Norte y Mediodía.

Habiéndose abierto el público la estación de Santa Cruz, la empresa del Norte ha establecido su servicio de carruages acelerados desde dicho punto á esta ciudad, invirtiendo dos días en el trayecto combinando sus llegadas con las salidas de

os trenes, siendo sus precios sumamente económicos: tambien ha mejorado sus carruages poniendo almohadones á sus asientos para mayor comodidad del viajero, y á mas recibe toda clase de mercancías para todas las líneas de España y del extranjero, teniendo servicios propios y correspondencias con todas las compañías de ferrocarriles y vapores.

Su único despacho administración de diligencias del Norte y Mediodía, calle Ambrosio de Morales, frente de la fonda de Rizzi.

Empresas de transportes

en combinacion con el ferro-carril de Sevilla á Córdoba para Montilla, Aguilar, Lucena, Benamejil, Antequera y Málaga, por D. Aliso Maroto. Salen de Sevilla los lunes, miercoles y viernes. Salen de Córdoba los martes, jueves y sábados. Los efectos que se hayan de trasportar deben quedar entregados el día antes de la salida. Los precios son á u y arreglados.

Se despachan en Sevilla por D. Rafael Lacambra, plaza de Villasias.

En Córdoba por D. Alfonso Maroto, calle de Lucano núm. 44, antes del Potro.

Carruages acelerados de D. Benito Ferrer.

Esta empresa, única en su clase en la carrera de Madrid, ha establecido una oficina central para la percepción y entrega de los efectos que se conducen en las mismas. Dicha oficina se halla situada en la calle de la Librería número 20 y está á cargo de D. Domingo Mayor, en la cual se admiten arrobos y pasajeros á precios convencionales. Continúa su administración principal en el campo de la Merced núm. 34 como punto de partida y llegada de las galeras y tan apropiado por la proximidad á la estación del ferro-carril. La salida de las galeras es á las 5 de la mañana un día si y otro no, invirtiendo solo dos hasta Santa Cruz de Mudela.

Galeras.

En el parador del Puente se despachan por D. Policarpo Vergara las galeras de D. Benito Ferrer que salen para Madrid los días pares, siendo sus precios convencionales. Admite arrobos para Málaga y su carrera.

En el despacho de D. Alfonso Maroto, calle del Potro posada de la Herradura se admiten arrobos y pasajeros para las mensajerías de D. Benito Ferrer, que salen para Madrid los días pares, á precios convencionales.

Correos.

ENTRADAS.

De Madrid y su carrera á las nueve y cincuenta y cinco minutos de la noche.

De Sevilla por el ferro-carril á la una y treinta minutos de la tarde.

De Málaga y su carrera á las tres de la tarde. De los pueblos de la sierra á las 4 de la tarde.

De Cádiz y su carrera y de Sevilla y la suya por el ferro-carril á las 4 y 45 minutos de la noche. De Ecija, la Carlota, Fuente Palmera, Guadalcázar, S. Sebastian de los Ballesteros y Victoria á las diez y diez minutos de la noche.

SALIDAS.

Para Madrid y su carrera á la una de la madrugada.

Para Sevilla por el ferro-carril á las cuatro y quince minutos de la tarde.

Para Málaga y su carrera á la una de la madrugada.

Para los pueblos de la sierra á la una de la madrugada.

Para Cádiz y su carrera, Sevilla y la suya por el ferro-carril á las doce y veinte y cinco minutos de la madrugada.

Para Ecija, la Carlota, Fuente Palmera, Guadalcázar, S. Sebastian de los Ballesteros y Victoria á la una de la madrugada.

Campanadas

que en caso de incendio deben dar las Parroquias de esta capital para que se distinga aquella en que ocurriese el mismo.

Catedral, 1. S. Pedro, 2. S. Andrés, 3. S. Lorenzo, 4. Sta. Marina, 5. S. Nicolás de la Villa, 6. S. Miguel, 7. Compañía, 8. S. Juan, 9. Agerquia, 10. Santiago, 11. Magdalena, 12. Espiritu Santo, 13. San Basilio, 14. Mercedes, 15.

Para los incendios en despoblado se darán como señal tres golpes con la campana mayor en las parroquias de la Catedral, San Nicolás de la Villa, Salvador, Sta. Marina y S. Andrés, cuyas tres campanadas alternarán por espacio de una hora con el volteo de una esquila.

Cosarios.

Nota de las posadas en que paran los cosarios de los pueblos que se expresan.

Posada del huerto de S. Pablo.

BARRA Antonio Morales, y Gerónimo Espinosa.

IDEM. Andrés Rabadan.

AGUILAR. Manuel Ramirez.

Posada de S. Antonio.

FERNANDEZ. Rafael Serrano, Juan Garcia, Alonzo Rubio, José Serrano, Juan Ortega, y José Rodriguez.

CASERE. Manuel Gutierrez.

SANTA MLLA. Juan Castellano.

Posada del Toro.

OBESO. Francisco Diaz y Andrés Perez.

Posada de la Pulla.

POZOBLANCO. Juan Colchero.

PALMA. José y Juan Perez.

MONTALBAN. Agustín Robles y Juan Castellero.

ECIJA. Salvador Dieguez.

ANDUJAR. Juan Montoro.

OBESO. Francisco Sanchez.

BARRA y Lucena. Isidro Colodrero.

Posada de la Madraza.

MONTORO. Francisco de Luque.

ECIJA. Antonio Escalera.

Posada de S. Rafael.

CASTRO. Francisco Manuel Carpio.

CASTRO. Juan Romero.

LA CAMPANA. Andrés Montoro.

AGUILAR. Francisco Perez.

Posada del Potro.

RAMBLA. Rafael Panadero.

Posada de la Espada.

MONTORO. Ildefonso Caballero.

VISO. José Lopez, Ildefonso Ruiz y Juan Calvo.

POZOBLANCO. Antonio Morales.

Posada nueva del Carmen.

FUJALANCA. José Maria Valera y Francisco Venegada.

POZOBLANCO. Joaquin Redondo.

VILLA DEL RIO. Pedro Moyano.

ESPIEL. José, Juan y Antonio Madrid.

CASTRO. Juan Antonio Bravo.

Posada de Sta. Marta.

FUENTEBRUNA. Miguel Sanz y Joaquin Benavente.

P. 1870. Cecilio Arenas.

Posada de las Yerbas.

ADAMUZ. Barolomé Obrero.

DOÑA MENCIA. Cristoval Navas.

VILLANUEVA DE CORDOBA. José Jurado y Juan Bueatostado.

BUJALANCA. Francisco Rodriguez.

VALENZUELA. Francisco Garcia.

ANDUJAR. Francisco Gomez.

Posada del Obispo Blanco.

ADAMUZ. Cristoval Arenas y Juan Antonio Valverde.

MONTORO. Manuel Tabares y Francisco Luque.

PEDRO ABAD. Ildefonso Castilla.

VILLAFRANCA. Miguel Estremera y Rafael Ariguez.

Posada de la Paja.

PRIEGO. Antonio Aguilera.

PUNTE GENIL. Cristóbal Godoy y José Morales.

Posada nueva de la calle de S. Pablo.

CARPIO. Fidel Charquero.

Casa de la fuente, Catedral.

CABRA. Gabriel de Reyes (a) Floro.

Carrera del Puente núm. 28.

ECIJA. Fernando Roman.

Palma 10.

GRANADA.—José y Antonio Sanchez.

Franqueo

de la correspondencia.

CARTAS PARA EL INTERIOR DE LAS POBLACIONES.—Donde está establecido, hay que poner un sello de 2 cuartos por cada media onza de peso ó fracción de ella; y por

SECCION DE AVISOS.

CON REAL CÉDULA DE PRIVILEGIO.

Fábrica de filamentos vegetales, carrera de los Tejares num. 42. Córdoba.

La aplicacion de la lana vegetal que se elabora en este establecimiento para henchido de colchones, almohadas y muebles, su reducido precio comparativamente al de la lana animal, su muelle blandura, higiene y comodidad, se recomienda por sí sola.

Precios.

Lana de 1.ª clase dispuesta para henchir colchones 35 reales arroba. Id. de 2.ª id. id. 30 id. id. Id. de 3.ª id. id. 20 id. id.

COLCHONES HECHOS

con paredillas, vitillos y embaste con lana de 2.ª y lienzo de hilo.

De catre, 2 varas 9 pulgadas largo, y 38 pulgadas ancho, á 85 reales uno. De entre catre y cama, 2 varas 9 pulgadas largo, 4 vara 7 pulgadas ancho, á 100 id. id. De matrimonio, 2 varas 13 pulgadas largo, 4 vara 20 pulgadas ancho, á 120 id. id. Estos colchones deberán llevar en uno de sus extremos el sello de la fábrica que justifique su clase, precio y procedencia.

CORDELERIA.

Las cuerdas hechas con los filamentos producto de esta fábrica son prácticamente reconocidas por superiores á las de esparto y cañamo; con especialidad se recomiendan para pozos y minas. Con arreglo á pedido se labran maromas de todos gruesos y cuerdas de todas clases, como cordeles, coyundas, cineros y cabestros, etc.

Interin se fije la tarifa detallada que haya de regir, los precios serán con arreglo á peso. Queda abierto el despacho de sus productos en la misma fábrica, donde se facilitarán muestras, y para los pedidos que se hagan por correspondencia dirigirse al Sr. D. Julio Pillel, calle San Pablo, 43.

LA FAMA CORDOBESA.

Fábrica de licores, aguardientes anisados, almacén de vinos de todas clases, y despacho de limonadas gaseosas y jarabes refrescantes, calle del Liceo num. 2, Córdoba.

Table with columns: CLASES, Precio de la arroba, Id. del botella, Id. del cuarto. Includes items like Aguardiente florero de 35, Anisado fino 49, Anis doble estrellado de 20, Caña de Puerto-Rico de 20, Licores finos superiores, Rosolis de varias clases, Ron de Jamaica superior, Cognac viejo, Ginebra de Holanda, Absenta de Suiza.

VINOS GENEROSOS.

Table with columns: CLASES, Precio de la arroba, Id. del botella, Id. del cuarto. Includes items like Jerez, Amontillado, Pajarete, Pedro-Jimenez, Mosca, Montilla de 2.ª, Valdepeñas.

CLASES DE ROSOLIS.

De Rosa, Amargo, Café, Anisete, y Quina.

CLASES DE LICORES.

De Crema de asis, Almendras amargas, Andaya, Canela, Flor de anis, Quina, Limon, Apio, Curazao, Crema de ron, Rosa blanca, id. de su color, Ajenjo, Cuatro frutas, Perfecto amor, Café, Vapetro, Boca de damas, Naranja, Clavel, Leche de crema, Marrasquino y Yerbabuena.

REFRESCOS.

Gaseosas de naranja y de limon, á 3 rs. botella y 1 1/2 el vaso.

JARABES REFRESCANTES.

De Zarzaparrilla, Naranja, Limon, Orchata, Malvasisco y Agráz, á 41 rs, la botella y medio real el vaso.

NOTA.—El precio de la botella en general es incluso el casco, y devolviéndolo vacio, se abona 12 cuartos por el.

OTRA.—Los pedidos podrán dirigirse á don Miguel Callejas, dueño del establecimiento.

JABON.

BAJA DE PRECIOS.

En la acreditada fábrica de jabon llamada La Economica, establecida en la Plazuela de S. Pedro num. 2, se ha mejorado considerablemente la elaboracion de todas las clases, y para que el público pueda apreciarlas todas como son, se ha hecho una gran rebaja en los precios, que pondrá su adquisicion al alcance de todas las fortunas.

PRECIOS — 42 rs. arroba. — 16 cuartos libra.

DENTISTA MECÁNICO.

DON JOSÉ SERRANO Y GARCÍA, PROFESOR DENTISTA MECÁNICO.

ofrece al público sus conocimientos y sus trabajos, en su casa habitación, calle de San Fernando, (antes de la Feria), núm. 26. Frecuentemente en nuestros días la aparicion de pomposos anuncios, en que se trata de facilitar con exageradas alabanzas propias, frecuentemente también los alardes de extraordinarios conocimientos, que desmentidos se ven en la práctica. Este Profesor huye de ese estilo, y en su casa ofrece recomendaciones, limitándose á ofrecer trabajos por él ya hechos bajo todos los sistemas conocidos, desde la repositon de un solo diente hasta una caja de dentadura completa. En los diez años que lleva de ejercer tan difícil arte (al que se dedicó por sus anteriores conocimientos químicos y mecánicos), honrado con la confianza de muchas personas de la capital de la provincia, ocasiona la rejida de vencer toda clase de dificultades, colocando piezas de todo género, sin ofrecerle obstáculos ni los riesgos, ni cualquier otra deformidad de la boca. Los trabajos, pues, que cuenta y se recomiendan, son: trabajos anteriores, de las que ofrece en su aplicación y su constante estudio, impregnado por el deseo de llegar á la perfeccion en tan complicado y necesario ramo, que no se limita, como por algunos se cree todavía, á disminuir un diente visible. El dentista mecánico hoy proporciona ventajas de las más importantes. Sobre el método y perfeccionamiento de los aparatos de la pronunciaci6n, suple y reemplaza sin incomodidad los labios desfigurados y la mastigacion, sin los que, á causa de la necesidad de preservar de muchas clases de alimentos, la digestion es penosa y consiguientemente las enfermedades del estómago más perjudiciales. El estudio de este Profesor en la colocacion de muelas y dientes artificiales, que establece con toda seguridad y sin molestias, le ha dado resultados que pronto conseguirá y que procurará por los certificados de personas competentes y por lo que otras de conocida veridat manifestarán por experiencia propia. Ofrece á sus favorecidos darles á conocer los distintos sistemas y aparatos que se han empleado hasta el día; y ocupándose en la redaccion de una Memoria en la que se propone analizar esos sistemas, compararlos y destruir sus ventajas y sus inconvenientes, ofrece también hacer perceptibles unas y otros á cuantos le honren, facilitándole un ejemplar de esa Memoria.

Vegetarios de Albespeyres.

Unicos especialmente admitidos en los hospitales civiles y militares de Francia por orden del consejo de sanidad. Obra en pocas horas y se conservan indefinidamente. El papel Albespeyres conserva despues una supuracion abundante y regular sin olor ni dolor. Recomendado hace mas de 40 años por los primeros médicos, ha dicho el Instituto de la facultad de medicina que era una de las pocas mejoras médicas que debia anotar el médico. El nombre del inventor Albespeyres está grabado en cada hoja. En Paris, Foubourg, Saint Demis, 80, y en casa de los boticarios y droguistas de España.

Provisos además de los verdaderos medicamentos franceses mas apreciados, la misma casa tiene capsulas de Raquin, de copaiba pura, aprobadas por la academia de medicina de Francia como superiores á todas las demás. Descontar d. las falsificaciones. Ventas al por mayor, dirigirse en Cádiz, calle de San Francisco núm. 12. Ventas al por menor, Sevilla, don Miguel Espinosa, don Francisco G. Otero.

NO MAS CANAS!

LE CHROMACOME, tinte inapreciable descubierta por el químico William W. A. T.

Le Chromacome tinte los cabellos y la barba EN TODOS COLORES, y se emplea fácilmente sin perjudicar á la piel, no tiene ningun olor este producto vegetal, que es el N.º C PLUS ULTRA de todas las tinturas empleadas hasta hoy.

Unico depósito en Paris, casa de los Sres. Terreur y comp., comerciantes en cabellos, calle Montmartre núms. 117 y 119.

PARA LA VENTA POR MAYOR, dirigirse en Cádiz á los Sres. Taconet y comp. calle de S. Francisco núm. 13, depositarios generales. Y PARA LA VENTA POR MENOR, en Córdoba D. Diego de Raya. Sevilla Lopez Blesa y comp., droguistas, Malaga Ramon de Navas.

Venta de madera de castaño. En el almacén de la calle arroyo del Buen-suceso, la hay de todos gruesos y largos, y de la mejor calidad. También se vende una tartana de cuatro ruedas y para ocho asientos, y unas guarniciones á la calesera en buen estado de servicio.

Venta ó arrendamiento. Se hace desde el día, de una barberia con todos sus enseres, en buen sitio y bien acreditada: la persona á quien le acomode puede tratar con su dueño que vive Carrera del Puente núm. 45. 7-7

NORMA O LA SACERDOTISA DE LA ISLA DE SEN. Nueva historia por D. Francisco Pelayo Briz. Costará de 2L entregas á un real en toda España. Se suscribe en el despacho de este periódico.



BAZAR DE CAMAS INGLESA, EN CORDOBA.

calle de Ambrosio de Morales núm. 1.

En Sevilla, plaza del Pan núm. 4, esquina á calle Confiterias núms. 1, 2, 3 y 4.

Grandes depósitos de camas, catres y conas de hierro inglesas charoladas y maqueadas con preciosos dibujos; dichos de bronce ó metal; cocinas económicas, cajas de hierro para dinero, planchas para ropa, palas de hierro superiores para los ferro-carriles y otros usos, utensilios de cocina de todas clases, escopetas y pistolas, braseros y sartenejas de azofary otros.

Venta. Se venden cuatro pares de piedras de moler trigo de un metro de diámetro. Tres de ellas de Cabra, y la otra de los arenales. Cuatro torbas, picos y demás utensilios necesarios para ellas; también se vende una rueda hidráulica de cuatro varas de diámetro con dientes de hierro. Todo está de manifiesto en el cortijo de Gil Perez, término de Almodovar del Rio y para tratar de su ajuste en esta ciudad, Marmol de Baneuelos núm. 44.

CRISTALES PLANOS.

En el establecimiento droguería de don Bartolomé Luque, calle Almoneda, número 49, se venden cristales con mucho arreglo en sus precios, procedentes de las mejores fábricas del reino. También hay un buen surtido de los llamados de Muselina, con dibujos preciosos, para evitar visillos.

Venta de madera de castaño. En la hacienda del Caño término de la Rambla y á un cuarto de legua de Fernan-Núñez, hay de venta como unos 3,400 palos de castaño de tres á siete varas de largo, y á precios muy arreglados. Las personas que les acomoden podrán avistarse con el mayordomo de campo de dicha hacienda que está autorizado para hacer la venta.

Arrendamiento. Se arrienda la casa núm. 107 de la Carrera del Puente, tiene tres pisos, está acristalada y pintada; su dueño vive en la calle del Sol núm. 422 junto á Santiago.

Subasta. En subasta privada y en la escribania de don Manuel Barranco y Lopez, calle de José Rey núm. 21, se vende la mitad de una casa proindivisa, sita en la calle de San Fernando, esquina á la del Amparo de esta poblacion, núm. 186. Quien quisiese adquirir dicha mitad de casa, puede acudir al remate de ella, que ha de verificarse el día 2 do octubre próximo de once á doce de su mañana, bajo el precio y condiciones que se hallan de manifiesto en dicha escribania.

Pérdida. La de un pavo real grande: la persona que lo haya encontrado podrá presentarlo en el horno del Cristo.

Estante. Se vende uno propio para un establecimiento, con algunas puertas de cristales. Puede verse y tratar en el estanco situado en la calle de San Fernando frente al Portillo.

Arrendamiento. Se oiran proposiciones de arrendamiento de la casa calle de Lineros núm. 77; en la misma se tratará, si aquellas conviniesen el dueño.

Arrendamiento. A voluntad de su dueño se arriendan las fincas que á continuacion se expresan. Los lagares Valdegetas alto y bajo, Castripicon, la Cebadera y hazas de Concha, compuestos de viña, olivar, castañar, chaparral y tierras de sembrado, todo en el término de St. Maria de Trassierra. También se arrienda el molino de S. Cayetano con su buena máquina, casa para vivir, un huerto con tres quartillas de tierra con su pozo y un buen aljibe. En dichos lagares se vende al que lo tome, la cosecha pendiente de uva, mas de 700 arrobas de viñagre superior con sus correspondientes alpacas, mulos y demás cosas pertenecientes á dichos lagares. El que quiera tratar de su ajuste, calle Juan Rofo núm. 3, vive su dueño don Miguel Morales. Todo se arrienda desde el día de S. Miguel inmediato.

Almoneda. Desde el lunes 24 la hay en la calle del Conde-Gondomar número 49, desde las ocho á las diez de la mañana, y desde las cuatro á las seis de la tarde.

Esquilmo. Se vende el esquilmo de granadas de la huerta de la Aduana, en subasta privada que tendrá lugar el día 30 del corriente entre once y doce de la mañana, en la escribania de don Angel Osuna, calle de las Azonaias.

Pastos y bellota. El que desee adquirir los de las dehesas de Prados, término de Villanueva del Rey, y el Hacho, término de la Rambla, puede dirigirse al Sr. D. Pedro Lopez, de este comercio; quien se halla autorizado por el dueño para su venta.

Venta. Libre de todo gravamen se enagena en subasta extrajudicial que tendrá lugar el día 30 del corriente mes en la escribania de don Federico Barroso, Plazuela de San Miguel, la casa núm. 40 Plazuela de los Aladreros de esta ciudad.

Venta. La de una carreta en buen estado y dos pares de guarniciones, una á la inglesa y otra á la calesera. En la redaccion de este periódico darán razon.

Perdida. En las canteras del molino de Sansuena, término de esta capital, ha desaparecido un burro rucio oscuro, de tres años, el día 18 de este mes. La persona que sepa su paradero podrá acudir á la calle de los Moriscos, en Sta. Marina, núm. 8.

Muebles. Se vende un sofá de caoba tallado con el forro de damasco de lana color grana, y doce sillones correspondientes al dicho sofá, y además dos silloncitos de brazos de madera de manzanillo con asiento de la misma tela, clase y color de la sillera y sofá, y dos sillones de regilla barnizadas para entre puertas; todo en buen estado. En la porteria de casa de la señora condesa viuda de Hornachuelos, darán razon.

Subarriendo. Se subarrienda desde el día hasta San Juan próximo la casa núm. 27 calle de Isabel segunda ó (carrera de la Puerta Nueva) por tener que ausentarse de la capital el inquilino que la vive: en la calle Arroyo del Buen Suceso núm. 24 casa de D. José Nieto, informarán de la renta y condiciones.

Arrendamiento. En la calle Empedrada núm. 7, casa de la marquesa de la Puebla, se hace de varias habitaciones, una cuadra para doce caballerias, pajar y cuarto para el mozo; en la misma darán razon.

Subasta. En subasta extrajudicial que tendrá efecto en la escribania de D. Manuel Barranco y Lopez, de calle José Rey núm. 24, de once á doce de la mañana del día 30 del corriente, se vende una casa sin número conocida por el Mesonero de los franceses, sita en la calle de Doña Engracia, colacion de San Pedro de esta ciudad; con sujecion al pliego de condiciones que estará de manifiesto en citada escribania.

Venta. Se vende la casa número 34 calle de la Caldebejar, Marmol de Baneuelos núm. 44, se trata de su ajuste.

Arrendamiento. Desde el día el de la casa núm. 44 calle de San Francisco, con vistas á dicha calle y á la plazuela del Potro. Para tratar de su ajuste, en la calle Sillera número 2, darán razon.

Enagencacion. Se enagena el fruto pendiente de granada y aceituna de la huerta de Santa Maria y lagar conocido por las Chozas. La persona que desee su adquisicion podrá avistarse con su dueño que vive en la calle de Fernando Colon, antes de la Ceniza núm. 16.

Los misterios del cadalso. Memorias de siete generaciones de verdugos Por H. Sanson antiguo ejecutor de la justicia de Paris. Esta interesante obra formará un solo volumen de unas 50 entregas al infimo precio de UN REAL CADA UNA EN TODA ESPAÑA. Cada entrega constará de 46 grandes páginas en un magnifico papel con 27 preciosas láminas, en un precio de 10 rs. en Paris. Se suscribe en el des-

Pérdida. Entre la Carlota y Santaella se ha extraviado una novilla entrada en 8 años, pelo colorado encendido, ojinegra, con zarcillo en la oreja izquierda y el hierro que figura una H con una cruz encima. El que la encontrare se servirá avisar á D. José Garcia Cabello, su dueño, calle de las Campanas núm. 2, y recibirá una gratificacion.

Arrendamiento. Desde el día se hace de la casa núm. 6 calle porteria de San Pedro Alcántara; en la que se vende una urna con crucifijo, una cómoda de caoba y otros muebles: para tratar, calle de Santa Clara núm. 29.

El Milano de los mares. Por D. Alejandro Benissas. Esta preciosa novela consta de 2 tomos encuadrados á la inglesa, al precio de 44 rs. toda la obra. Se halla de venta en la Imprenta y litografía de D. Fausto Garcia Tena.

Arrendamiento. Se arrienda la casa principal núm. 24 en la plazuela de Benavente: la persona á quien interese podrá tratar con D. Mariano Ferrer, calle Ambrosio de Morales, n.º 48, frente á el teatro principal. 6-4

Arrendamiento. Se alquila una cuadra ventilada y con buenas condiciones en la calle de San Fernando casa núm. 47. En la misma darán razon.

Venta. A voluntad de sus dueños se vende la casa núm. 16 calle de la Concepcion esquina al paseo de S. Martin con puerta falsa á la calleja del Niño perdido. Está formada sobre 2640 varas cuadradas, y tiene en piso bajo dos cocheras, cuartos para 12 catallerias, guarnes, porteria, salon de recibio y 9 habitaciones para dormitorios, costura etc., galerias, comedor, cocina, despensa y carbonera; tres patios, jardin, alcaidado y corral. En piso principal salon de recibio, diez salas, una con chimenea francesa, galerias, comedor, cocina, reposteria, un terrado, pajar, dos graneros de hoveida y palomar, escalera principal y falsa. Tiene media paja de agua con cañerías corrientes para su distribucion á la cocina y patios y además pozo y apartado de pilas. No se le conoce gravamen.

Se adjudicará al mejor postor en subasta extrajudicial que tendrá efecto en la escribania de D. Juan Manuel del Villar el día 18 de Octubre próximo, el que está encargado de oír las proposiciones y enterar de las condiciones de la venta.

Al público. En la calle del Romero núm. 31 se ajustan cuentas de todas clases, se forman cuentas y particiones y se copia letra antigua, todo con la mayor equidad.

Fotografía. Hallándose de paso en esta poblacion D. Antonio Guerra, vecino de Sevilla, ofrece sus trabajos á las personas que gusten ocuparle. Hace retratos en papel desde los mas pequeños hasta el tamaño natural, y en cristial los verdaderos ambrotipo, por los procedimientos anglo-americanos, siendo estos los menos alterables que se conocen hasta el día, pues se someten á pruebas con todos los demás procedimientos. Se copian toda clase de retratos, grabados, etc., sus precios segun el tamaño y clase, desde 45 rs. en adelante. Vive calle Silleria núm. 9.

Libros. Coleccion de piezas selectas latinas y castellanas mandada formar y anotar de Real orden para uso de las clases elementales de latin y castellano en los establecimientos públicos de enseñanza del Reino. Dos tomos en 8.º grande prolongado. Se venden en la Secretaría de la Universidad literaria de Sevilla á 14 rs. tomo.

Montanera. En la Capinuela baja se admiten cerdos granilleros á precios convencionales: se tratarán calle de San Roque número 2.

Traspaso. Desde el día se traspasa la posada de la Magdalena y taberna, por tres años: la persona que guste puede pasar á la misma á tratar con su dueño.

Almoneda. La hay de varios muebles en la casa núm. 24 plazuela de Benavente.

Almoneda. La hay de varios muebles, libros, y otros efectos desde el día 25, de 10 á 2 y de 4 á 6 de la tarde, calle de Pompeyos, antes alta de la Compañia núm. 2.

Aprendices. En la Imprenta de este periódico se necesitan uno ó mas aprendices. En el despacho de la misma darán razon.

Venta. La de la casanum. 8, sita en las callejas de Alcántara: su dueño vive en la de S. Pedro núm. 2, con quien podrá tratarse.

A los ganaderos. En jas dehesas de Chozas redonda y del Marro, próximas á esta capital y propiedad del señor D. José O'Lawlor y Caballero, se acoge ganado vacuno y yeguar desde San Miguel próximo hasta fin de Abril de 1854. Los interesados á quienes acomode pueden tratar con el apoderado de dicho señor que vive en esta ciudad, calle Area del Agua núm. 3.

Arrendamiento. Desde el día se arrienda la casa núm. 15 calle de los Moros. En la misma darán razon.

Arrendamiento. Desde el 16 del próximo Octubre se hace de la casa núm. 88 calle de S. Fernando, antes de la Feria, reciente obra, acristalada y vestida de papel sus habitaciones; la persona que le convenga puede tratar con D. Vicente Aguilar, calle de Fernando Colon núm. 49.

Venta de Pinos. En la hacienda de Monserruido conocida por lo de Armenta, se han señalao para su corta 4003 pinos, de varias clases y dimensiones, en tres suertes de dicha dehesa; cuya madera se suelta el día 5 de octubre próximo en la Secretaría del Xmo. Sr. Marqués de Valdeflores á las doce de su mañana; bajo las condiciones que se manifestarán.